Оригинал:

RS Platou Finans (RSPF) was established in 2004 with three partners. The business model was simple: we would use the in-house shipping network in the Platou Group to develop single purpose financial projects in cooperation with professional investors in Norway. The timing proved to be good and this year the company will celebrate five years in business with continuous growth.

In 2006, RSPF was the leading Norwegian private equity, ship finance house. We are now a team of thirteen brokers and corporate managers in Norway and seven employees in Singapore.

Last year started off in line with the market activity seen the previous three years. Our banks were still eager to finance limited partnerships owned by Norwegian investors. The equity capital was there, and new projects were sold out within hours. This trend continued throughout the summer months of 2008 and it was only during September 2008 that we noticed the big change.
Some warning signals were noticed during the early months of the year as we were advised that only one-third of the newbuildings on order had arranged post delivery financing. Most shipowners were of the opinion that the bank funding capacity was unlimited, and there was no need to pay a commitment fee in order to secure the post delivery finance.

Rough estimates made by some top bankers at the beginning of 2008 indicated an additional funding requirement of about $200-300 billion in the newbuilding sector. News from the US about the subprime crisis provoked some concern that traditional shipping banks would not be able to meet the demands.
A sharp drop in the world’s stock markets, massive negative press about the finance industry and the severe subprime losses reported among many shipping banks during the early autumn months put a quick end to new business.  

During 2008, RSPF established 14 new projects involving the purchase of 34 vessels diversified into five different shipping and offshore segments. Ten projects included long-term bareboat charter back to the seller and four projects were newbuilding asset play in the offshore market. New investments totaled about $1 billion and all except one project has already secured post-delivery finance. There were no sales of existing projects.
RSPF today is one of the world’s leading independent corporate management companies responsible for the financial management of a large diversified fleet within the traditional shipping and offshore/supply market. The present fleet handled by our corporate management team stands at 129 vessels including 34 newbuildings to be delivered in 2009-2011.
We expect 2009 to be a year with focus on existing projects. The sharp drop in ship values and most of the bareboat charterers being affected by a drop in the charter market will increase the risk of defaults. RSPF, together with the commercial manager, will monitor the performance of existing fleet and make sure that we are on top of any potential problems.  

In addition, a large majority of investors prefer to sell out their existing investments rather than invest in new projects and many banks have closed their doors to new business. Hopefully, this situation will change during this year and the second half of 2009 will look better with improves funding capacity.

We believe that the present market situation will create exciting new business opportunities with 

great potential when the shipping market again will turn upwards.

RS PLATOU ASSET MANAGEMENT

RS Platou Asset Management (RSPAM) was established in 2007. By the end of 2008 its first shipping fund had invested about $35 mill in different “KS” projects (structured as limiter partnerships owned by Norwegian investors), including 76 vessels. The fund is diversified into both offshore and traditional shipping markets, with main emphasis on long-term bareboat contracts. During its first operational year, the fund was able to pay out distributions to its investors in excess of 10 percent of the invested amount.

Looking forward, we acknowledge that the last months’ events within the financial markets have had a severe effect on the traditional shipping projects. We believe that the current market conditions will lead to interesting opportunities for investors. In 2009, we therefore hope to establish a new fund that can benefit from the current turmoil and can be in position to acquire assets at historically low market level. 
Перевод:
 Удар по финансированию судоходства и судостроения нанесли банки и инвесторы

Platou Finans была создана в 2004 вместе с тремя партнерами. Модель бизнеса была проста: использование компанией Platou Group внутреннего судоходства и судостроения для разработки специализированных финансовых проектов совместно с профессиональными инвесторами Норвегии. Расчет оказался хорошим, и в этом году компания празднует свое пятилетие в данном бизнесе, который неуклонно растет.

В 2008 году RSPF стал ведущим частным акционерным банком, финансирующим судоходство и  судостроение. Сегодня мы – команда из 13 брокеров и корпоративных менеджеров в Норвегии и 7 сотрудников в Сингапуре.

Начало прошлого года совпало с активностью рынка, наблюдавшейся уже в течение 3 лет. Наши банки охотно финансировали компании с ограниченной ответственностью, принадлежащие норвежским инвесторам. При участии собственного капитала проекты продавались в течение нескольких часов. Такое положение было все лето 2008 года, и лишь в сентябре 2008 года мы заметили большие перемены.

В начале года мы заметили несколько тревожных сигналов, когда нас известили, что только одну треть заказанных новых судов оплатили после получения финансирования. Большинство судовладельцев были уверены, что возможности банков неограничены, и не считали необходимым выплачивать комиссионное вознаграждение для обеспечения финансирования после поставки.

Грубые подсчеты, проведенные ведущими банкирами в начале 2008 года, выявили необходимость дополнительного привлечения 200-300 миллиардов долларов для сектора первичного судостроения. Новости из США о финансовом кризисе спровоцировали уверенность, что традиционные банки, финансирующие судостроение и судоходство, не смогут обеспечить необходимую сумму.

Резкий обвал фондовых бирж, тяжелое отрицательное воздействие на финансовую отрасль промышленности и огромные финансовые потери, которые понесли многие банки, финансирующие судостроение и судоходство, в начале осени 2008 года, положили конец новому бизнесу.

В 2008 году  RSPF запланировал 14 новых проектов, включая приобретение 34 судов, находящихся в пяти различных секторах судоходства и судостроения и оффшора. Десять проектов включали долгосрочный чартер на судно с его продавцом, а еще четыре касались новостроек и игры на бирже на рынке в оффшоре. Общая сумма новых инвестиций составила около 1 миллиарда долларов, и все проекты, кроме одного, обеспечивали оплату после получения финансирования. Продаж имеющихся проектов не было.

Сегодня RSPF является одной из ведущих мире независимых компаний с корпоративным управлением, занимающихся финансовым управлением крупного флота в рамках традиционного судоходства и судостроения и в оффшоре/на рынке поставок. В настоящее время флотилия, которой управляет наша компания, состоит из  129 судов, включая 34 строящихся, которые будут спущены на воду в 2009-2011 годах.

Мы думаем, что в 2009 году все внимание будет сконцентрировано на существующих проектах. Резкое снижение цен на суда и резкий обвал рынка чартера судов повышают риск дефолта. RSPF вместе с коммерческим руководством будет следить за деятельностью имеющейся флотилии, и мы уверены, что решим все потенциальные проблемы.

Кроме того, большинство инвесторов предпочитают продать имеющиеся инвестиции, а не инвестировать новые проекты, и многие банки закрыли двери перед новым бизнесом. Надеемся, что в 2009 году эта ситуация изменится к лучшему, и во второй половине 2009 года финансирование проектов увеличится.

Мы верим, что ситуация, существующая на рынке на сегодняшний день, создаст потрясающие возможности для вновь открывающегося бизнеса, и рынок судоходства и судостроения вновь поднимется и окрепнет.

Сектор управления имуществом Platou был создан в 2007 году. К концу 2008 года его первый фонд судоходства и судостроения вложил 50 миллионов долларов в 35 различных проектов (через норвежские компании с ограниченной ответственностью, принадлежащие норвежским инвесторам) включая 76 судов. Фонд размещен как в оффшорном, так и на традиционном рынке судоходства и судостроения, причем основной упор сделан на долгосрочные чартеры на суда. По результатам первого года работы фонд смог выплатить инвестиционный доход в размере 10% от вложенного капитала.

Заглядывая вперед, мы осознаем, что события последних месяцев на финансовом рынке отрицательно сказались на новых финансовых проектах в судоходстве и судостроении. Мы верим, что текущие условия рынка приведут  к интересным возможностям для инвесторов. В 2009 году мы хотим создать новый фонд, который получит выгоду от сегодняшних беспорядков и сможет приобретать имущество по низким котировкам на рынке.

